

La Cronica Meridional.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XXII.

Precios de suscripcion.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Sábado 29 de Enero de 1881.

Precios de insercion.—Anuncios á medio real línea en la 4.^a plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.^a plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 6,285

Parte Oficial.

Dia 25.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real decreto de 24 de enero, nombrando gobernador militar de Soria al brigadier D. Faustino Araujo é Ibañez.

—Otro de 24 de enero, autorizando al capitán general de Cuba para adquirir directamente madera de majagua para elaborar astas de lanzas y alabardas,

—Real orden de 22 de enero, dando de baja en el ejército al teniente de caballería de reemplazo D. Joaquin Cordero y Pardo.

Fomento.—Real orden de 13 de enero, dando gracias anticipadas á la diputacion provincial de Navarra por haber creado y sostener á sus expensas una estacion meteorológica.

—Otra de 13 de enero, resolviendo que el ayudante de obras públicas D. Antonio del Pozo continúe prestando sus servicios al Estado.

PRESUPUESTO PROVINCIAL.

En la detenida lectura que hemos hecho de los presupuestos provinciales para el ejercicio de 1880 á 1881 que se han publicado en el *Boletín oficial* de la provincia correspondientes á los dias que median desde el 8 al 15 de Enero de este año de gracia, hemos leído curiosas partidas que graban algunos capítulos, que podrian unas suprimirse y otras reducirse, atendiendo con mas largueza servicios que, como el de amas para la Casa de Expósitos, se encuentran mezquinamente dotados.

Fijémonos en la consignacion del

material para las varias dependencias de la Diputacion; su cifra total es verdaderamente escandalosa.

	PESETAS.
Comencemos por el material de Secretaría.	3000
Idem de Contaduría.	2000
Idem de Depositaria.	500
Modelacion de presupuestos.	250
Inserciones (¿qué quiere decir esto?)	475
Material de la Junta de Agricultura.	300
Idem de la Sociedad de Amigos del Pais?	125
Idem de Monumentos Históricos.	125
Idem de la Junta de Sanidad.	125
Gastos de la oficina de obras públicas.	200
Material de la Secretaría de Instruccion pública.	375
Idem del Inspector.	250
Otro material para la inspeccion de Escuelas.	250
Material de la Junta de Beneficencia.	150
Idem de la Contaduría del Hospital.	500
Idem del Hospicio para objetos de educacion.	412
Gastos de oficinas.	250
Idem de la Hijuela de Huerca-Overa.	50
Idem de la de Vera.	50
Idem de la de Velez-Rubio.	42
Idem de la de Serón.	42
Material del Arquitecto.	150
Total.	9621

Como ven nuestros lectores la Excelentísima Diputacion de Almería gasta en tinta, papel y plumas para sus varias dependencias la importante suma de 38.484 rs., pues no hemos incluido en la cuenta anterior mas que lo asignado para esas atenciones, dejando aparte la consignacion señalada para el material del Instituto de segunda enseñanza y de la Escuela Normal de Maestros, que si agregamos las 300 pesetas de escritorio y correo del Instituto y las 250 para el mismo objeto de la Escuela Normal entonces nos resultarán 40.684 rs. ¡Qué mar de tinta! No nos extraña que el cariz se presente tan negro. Así como Agripina metia su alabastrino cuerpo en una tina llena de leche de burra, para conservar la frescura y la suavidad de la piel, los señores de la Comision permanente á fin de que no se les conozca el rubor que debe producirles la situacion angustiosa de la Hacienda provincial, pueden campuzar sus humanidades en ancha pila rebosante del líquido que suelta la caparrosa, y de esta suerte se quedan todos del mismo color.

Cáusanos verdadera pena la consideracion de los desvelos y trabajos que pesan sobre los funcionarios de las varias dependencias del Cuerpo provincial. Ese enorme gasto de tinta, papel y plumas revela que esos empleados están las seis horas de oficina inclinados sobre sus bufetes sin dar paz á la mano, escribiendo minutas, extractando expedientes y poniendo al corriente los negocios de que conoce aquella corporacion.

Dos partidas que nos han chocado mucho son las referentes á la Sociedad de Amigos del País y á la Comision de Monumentos Históricos. Todo el mundo sabe que la primera hacia un puñado de años que no se reúnia y solo recientemente ha celebrado algunas sesiones con asistencia de seis ú ocho sócios para dar la conveniente aplicacion á los legados del Círculo Mercantil de Barcelona y de las Sociedades de Cádiz y Teruel con motivo de las inundaciones del año de 1879.

Respecto á monumentos históricos, pocos tenemos, pues solo algunos trozos de murallas construidas en tiempos de la dominacion árabe están todavia en pié, esperando que la piqueta demoledora del moderno alarife las destruya, como ha sucedido con la mayor parte de las construcciones de aquella época, sin que esa Comision de Monumentos haya hecho gestion alguna para la conservacion de ciertos edificios típicos de la Almería morisca; solo la vemos aparecer periódicamente en los presupuestos de la provincia con sus 125 pesetas anuales que no sabemos en qué se invertirán.

¿No les parece á los Sres. Diputados que esas 250 pesetas estarian mejor aplicadas á la compra de libros para la biblioteca, á premiar á algunos alumnos sobresalientes del Instituto, á costear varias nodrizas de la Casa de Expósitos ó cualquiera otra cosa de utilidad mas inmediata y palpable?

Ponemos aquí punto por hoy no sin dejar manifestada nuestra extra-

—150—

—Justamente—repuso Robineau mirando á hurtadillas á Claudia, quien exclamó:

—¡Pardiez! no era cosa de haber despertado por tan poco á todo el mundo. Otra vez no os echeis tan bruscamente sobre nosotros, porque... porque ya veis que es una sorpresa.

Robineau se excusó nuevamente lo mejor que pudo, y se volvió á sus pieles contento con haber escapado tan bien; los auverneses volvieron á acostarse. Alfredo y Eduardo hicieron lo mismo, riendo de la aventura del macho, y aquella vez rió también Robineau con ellos.

Nada notable ocurrió en toda la noche. Levantáronse todos al amanecer, y los jóvenes aceptaron un tazón de leche, preparándose á marchar. Claudio mismo quiso servirles de guía, porque entonces ya se atrevia á acercarse á la Casa Blanca.

Salieron nuestros viajeros de la choza, despues de haber recompensado su hospitalidad á los auverneses, y al saludar Claudia á Robineau, le dirigió una sonrisita que no hubieran desconocido las grandes señoras de Paris.

CAPÍTULO IX.

Isaura.

Los tres jóvenes caminaban admirando el amanecer, que es mucho más hermoso en las montañas que visto desde una ventana de París ó desde una calle de árboles de un jardín. Claudio iba delante para guiar á los viajeros, y Robineau, que era feliz con la certeza de ver su castillo, se frotaba las manos y se sonreía con ciertos pensamientos que bullian en su cabeza. Alfredo y Eduardo se chanceaban con su compañero por la sonrisa de la auvernesa, y sacaban ciertas conjeturas recordando la singular posicion en que le habian encontrado á media noche. Robineau no hacia más que sonreír contoneándose, y señalando al pastor que iba delante de ellos, les decia:

—Señores, callad, no vayais á comprometerme. De repente se paró el pastor diciendo:

—Ahí está la Casa Blanca.

Alfredo y Eduardo corrieron á donde estaba el pastor, y vieron en medio del valle una linda casa construida á la moderna, con solo piso bajo, princi-

ñeza por la tardanza con que la Diputación publica su presupuesto. En Real orden de 30 de Julio del año último fué aprobado ¿cómo no se ha enviado al *Boletín Oficial* hasta principios de Enero de este año?

Esta morosidad, que debe ser contagiosa, ha obligado á la Dirección general de Administración local ha dirigir una circular á los gobernadores, para que hagan saber á las diputaciones de la provincia de su mando, que habiéndose cerrado en 31 de Diciembre último el periodo de ampliación al ejercicio económico de 1879-80, á cuyo acto ha debido seguir inmediatamente la liquidación de los presupuestos respectivos, es de absoluta necesidad que se formen, discutan y aprueben los adicionales al del presente año económico, cuidando de remitirlo por conducto de los gobernadores respectivos al ministerio del ramo antes del 1.º de Marzo próximo.

También hace saber la citada circular que los presupuestos ordinarios que han de regir en el año económico inmediato 1881-82 deben remitirse al susodicho ministerio para el día 20 de abril del año actual.

¿Lo hará así la Diputación de Almería? Mucho nos tememos que no, visto el retraso con que ha dado á luz la curiosa cuenta de sus gastos para el ejercicio corriente.

FERRO CARRIL.

Leeemos en *El Correo*:

«Ayer tarde se reunieron en la sección tercera del Senado los diputados y senadores de la provincia de Almería, con objeto de tratar sobre la construcción del ferrocarril de Linares á aquella capital. Se acordó por unanimidad dar impulso á las gestiones puestas en juego para que en la nueva subasta que se celebre se interesen casas españolas y extranjeras, no suceda que, como en la primera, se declare desierta la segunda por falta de licitadores.»

Por lo que se desprende de la anterior noticia queda abandonado el proyecto del Sr. Marfori, que ni servía á Jaén, ni á Granada, ni á Almería.

Mas vale así, y volvemos á repetir que sin un grande esfuerzo de los

diputados y senadores de Jaén, Granada y Almería, esta línea no adelantará un paso, cuando no hay ferrocarril que cuente con la subvención que cuenta la línea de Almería, que, como ya hemos dicho días pasados, en tal disposición está el asunto que sería fácil lo hiciesen las tres provincias reunidas si tuviésemos la suerte de que media docena de hombres se pusiesen al frente de la empresa.

Dice *El Pabellón Nacional*:

«Sabemos que en la primera sesión que se celebre en el Congreso, un señor diputado pedirá al señor ministro de Hacienda el expediente de la mina Arrayanes, y con este motivo explanará extensas consideraciones acerca de este asunto, tan comentado por la prensa.»

Al Sr. Villanova con esos golpes.

Dice un periódico ministerial que en España ya no hay código ni honor.

En efecto; el honor es incompatible con las irregularidades, distracciones, robos, estafas ó como el colega quiera llamarlas.

En cuanto á códigos no faltan; pero si los amigos del periódico aludido sobrepone su voluntad á las leyes y no las cumplen, ¿quien tiene la culpa?

De un periódico de la situación: «¡Somos tan aficionado á trabajar poco y á ganar mucho!»

Tú diwisti.

INUNDACIONES.

Salamanca 24 (12 m.)—Desde anoche á las doce hasta esta mañana á las nueve ha caído una gran nevada en la mayor parte de la provincia, que se encuentra cubierta por una capa de nieve de consideración. Los perjuicios pueden ser grandes y graves, especialmente para la ganadería. Si los deshielos vinieran con rapidéz, son de temer grandes avenidas del Tormes y sus afluentes.

Se toman toda clase de precauciones.

Alicante 24 (10,30 m.)—El Alcalde de Orihuela participa esta mañana lo siguiente:

«Hace seis horas que el Segura se sostiene con 4'50 metros de agua sobre el nivel ordinario, habiéndose inundado los caminos vecinales de Rigastro, Molinos, Huerchilla, Reniel, Cartagena y Viejo de Murcia.

Están inundadas las calles del Mediodía de la población, ó sean plaza Nueva,

calles de San Pascual, Almenas, Barrena, Matadero, Mayor, Acequia, San Agustín y algunas otras.

Hasta ahora no hay noticias de desgracias personales en los partidos rurales inundados. No se reciben noticias de Murcia.

El gobernador de esta capital sale para Orihuela en el coche correo.»

Alicante 24 (12 mañana.)—En este momento participa el alcalde de Orihuela que el Segura continúa subiendo é inundando las calles.

Murcia 24 (11,50 mañana.)—El Segura ha bajado dos metros. La subida de ayer ha causado muchos daños en los pueblos ribereños, especialmente en la huerta de Cieza, donde las pérdidas son de gran cuantía. La noche pasada estuvo la guardia civil estacionada en la vega, cuyos moradores estaban consternados con la constante subida del río.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Sevilla 24 (4,40 tarde.)—El río Guadalquivir, desde el último telegrama que hemos publicado, ha subido en nivel mas de dos piés, y sigue creciendo. Los muelles han vuelto á cubrirse, y la vega y las poblaciones ribereñas de nuevo arriadas.

Orihuela 24 (8 noche)—Acaba de llegar el gobernador de la provincia. Una gran parte de la población se encuentra arruinada; y aunque el Segura ha decrecido algo, como las noticias de Murcia son poco satisfactorias, es de temer que ocurran nuevos desbordamientos del río.

Se han tomado grandes precauciones por parte del vecindario, y muy especialmente por el ayuntamiento, cuyos individuos han rivalizado en celo y actividad.

Noticias de Jaén dan cuenta de que el desbordamiento del Guadalquivir ha sido tan formidable en Ricarelo, que no se ha conocido hace mucho tiempo una inundación igual.

La corriente ha arrastrado varias vigas de 25 metros y gran número de árboles (que se encontraban á bastante distancia del río.

Noticias Generales.

Madrid 25.

Dice un colega de Barcelona, que días pasados fué sorprendido un transeunte en la calle de Valencia, por dos hombres que puñal en mano le despojaron de cuanto llevaba encima de algun valor. Movidos á compasión los saltadores por las amargas quejas del ro-

bado, le devolvieron la capa.

¡Que se diga despues que los ladrones no son compasivos y blandos de corazón!

Ayer llegó á Madrid el gobernador de Guadalajara Sr. Terrer y anoche confirió con el señor ministro de la Gobernación.

El Sr. Terrer continuará prestando sus servicios en aquella provincia, y por lo tanto la combinación de gobernadores á que dá lugar la vacante del gobierno de Córdoba y en la cual figuraba el mencionado señor, tendrá que sufrir una modificación.

Acaba de verificarse en Nueva-York un terrible drama.

Mr. Blanc vivía con su jóven esposa en Marsella pasando las mayores privaciones á causa de un accidente que habia producido la ruina de aquel. Ambos resolvieron marcharse á América, con objeto de buscar medios de subsistencia, valiéndose para ello de los conocimientos musicales que él poseía. Ya en Nueva-York, tuvieron un hijo, y con las lecciones que monsieur Blanc daba, iban ganándose el sustento. Un día la jóven esposa le propuso que, para aumentar los recursos, iba á formar parte de una compañía de opereta bufa, á lo que accedió Mr. Blanc, no sin algun disgusto. Habia trascurrido algun tiempo, cuando uno de los pasados días le anunció la esposa que la compañía se marchaba á Filadelfia, y que, por tanto, ella tenia que irse tambien; Mr. Blanc la reprochó por quererle abandonar; ella insistió, y ya se disponía á marchar el día siguiente, cuando Mr. Blanc recibió una carta con sobre á su mujer. Cuál su asombro, al ver por ella que su esposa mantenía criminales relaciones con el barítono de la compañía.

El marido ocultó sus impresiones despues de la lectura de la carta. El día terminó reinando la mayor armonía entre los esposos; pero á la noche, cuando todos estaba acostados se oyeron tres tiros.

Acudieron los vecinos á la habitación en que habian sonado los tiros, y como nadie abriera la puerta á pesar de los golpes que daban, la derribaron temiendo un desastre. En efecto: al entrar en la habitación, hallaron sobre un lecho á Mr. Blanc, su mujer y su hijo bañados en sangre.

El esposo, despues de haber asesinado á su mujer é hijo, se habia suicidado.

Dice *El Norte de Castilla*, de Valladolid, que el juzgado de primera instancia de Villalpando instruye causa

pal y buhardillas; una pared que partía del lado izquierdo de la casa, servía de acerca al jardín que al parecer debía ser bastante grande.

—¿Con que es esta la casa encantada?—dijo Alfredo al pastor;—pues ciertamente no tiene nada que espante. La posición es hermosísima, este valle es delicioso, y si el diablo vive aquí, es preciso convenir en que tiene muy buen gusto.

El pastor no dijo nada, contentándose con mirar la casa con aire receloso; Robineau que se habia quedado atrás exclamó:

—Mejor quisiera ver la Roca Negra.

—¿Dónde está la habitación de la jóven Isaura?—preguntó Eduardo.

—Allá abajo, señores, detrás de la Casa Blanca hácia la derecha.

Es verdad; una casa rústica de agradable aspecto, rodeada de hermosos árboles, con las ventanas llenas de flores. ¿Con que es allí donde vive la hechicera? Adelantémonos, bajemos al valle, y veremos todo esto mejor de cerca.

Bajaron de la colina; pero el montañés no quiso seguir caminando delante, sino que iba al lado de los viajeros, quienes observaron que les hacia tomar un camino de travestía que no iba derecho á la Casa Blanca.—Vaya, señores, voy á servirlos yo ahora de guía, porque noto que este buen hombre nos va alejando del sitio que queremos ver.

—Es que, señores, os llevo al camino que va á Saint-Amand, y para ir allá, no es preciso que vayamos á tropezar con la Casa Blanca.

—Tiene razon el buen Claudio—dijo Robineau,—porque nada nos importa esta casa en que no vive nadie, sino mi castillo.

ra saber lo que ocurría; encontró el viejo un poco fuego y encendió la luz, quedando dormidos los tres mozos.

Fueron con la lámpara á averiguar la causa de los gritos, y vieron al marido y á la mujer que tenían asido á Robineau, quien de nuevo quería acurrucarse en la paja, mientras que el macho saltaba indistintamente sobre todos.

Robineau miraba lleno de espanto al macho cabrío y al pastor; Alfredo y Eduardo principiaron á reírse en sus barbas, y el viejo exclamó:

—¿Pero qué teneis, señores?

—Claudia que me ha despertado gritando como una endemoniada—dijo el pastor.

—Toma...—dijo Claudia—yo gritaba porque sentía alguna cosa, es decir, alguien, y queria saber quién era.

—¿Qué haceis ahí tan cerca de mi mujer—preguntó el pastor—y por qué habeis dejado vuestras pieles de carnero?

—A fe mia, señores—dijo Robineau desenterrándose de la paja, que no sé cómo ha sucedido esto. Ha ido una cosa á despertarme... he sentido una larga barba, y unos piés sobre mí...

—¡Bah!... apuesto á que es el macho que ha ido á despertarte y tú lo has tomado por el diablo ó por la hechicera.

Abrió Robineau cuanto pudo los ojos, miró al macho, y exclamó:

—¿Con que habrá sido ese maldito animal? Hé aquí el resultado de acostarse en un arca de Noé.

—Vamos, vamos—dijo Claudia,—no veo en todo ello otro mal que el miedo.

criminal en virtud de denuncia contra el recaudador de contribuciones y depositario del ayuntamiento sobre exacciones ilegales.

Hoy á la una de la tarde conferenciarán con el señor ministro de la Gobernación los senadores y diputados de la provincia de Almería sobre asuntos de interés para aquella provincia.
¿Que será? ¿Que no será?

Refiere «El País de Lérida» que uno de los pasados días llegó á aquella población una comisión de vecinos del pueblo de Puigcerdós, noticiando que la localidad se hundía y el vecindario desalojaba las casas, á consecuencia de abrirse grandes grietas en la tierra con motivo de algunos temblores que se han dejado sentir.

De la defensa del periódico «Las Nacionalidades» se ha encargado el distinguido jurista Sr. D. Manuel Pedregal.

El Sr. Pi Margall no asistirá al banquete autonomista de Valencia.

El Sr. Sorní presidirá probablemente dicho banquete.

Gacetillas.

Baile.—El elemento joven de la sociedad *Terpsicore*, independientemente de la misma, se constituyó en asamblea deliberante y decidió, por su cuenta y riesgo, obsequiar con un baile extraordinario al bello sexo que favorece con su asistencia las reuniones semanales de la expresada sociedad. Con la actividad propia de los pocos años, nombró una comisión organizadora y dicho y hecho antes de anoche, á las diez abrió sus puertas el espacioso salón de la Cervecería Inglesa, local en que *Terpsicore*, este año, como los anteriores, ha establecido su reino.

Acudieron á la fiesta grupos de muchachas tan hechiceras y gentiles que parecían un coro de diosas, que con permiso de Júpiter, habían bajado á la tierra esa noche para lucir los tesoros de sus gracias y ostentar los contornos esculturales de sus formas plásticas y adorables.

No citaremos los nombres de esas hermosas criaturas; todos las conocéis y la musa del gaceticero las invoca siempre en sus poéticas veleidades y entretenimientos líricos, cuando con tosca pluma ha reseñado los anteriores bailes.

Allí transcurrieron efímeras y fugaces las horas; la juventud masculina, iniciadora del sarao, galante y obsequioso con las damas, repartió entre ellas lindos cartuchos de dulces, y circularon también por el salón los camareros de la casa con grandes bandejas que contenían los exquisitos productos del arte de Odena, que estuvo á la altura de su bien adquirida fama.

La orquesta disfrutó pocos momentos de reposo; el descanso no fué tan largo como de costumbre, y los amantes de los placeres inefables que proporciona la danza, disfrutaron hasta las tres de la madrugada de walses, rigodones, mazurkas y polkas, que pusieron á prueba el incansable ardor y la hercúlea fortaleza de los pollos; hubo ciudadano que al terminarse tan agradable fiesta exclamaba, limpiándose la frente sudorosa: «Todo lo he bailado y estoy dispuesto á empezar otra vez.»

¡Oh piernas inverosímiles! Plegue al cielo que lleguéis á los cuarenta años sin sentir las molestias de la gota; las punzadas del reuma ó la debilidad prematura de vuestros tendones, nervios y cartílagos!

Al disolverse la alegre pléyade de jóvenes á cuya iniciativa se debe la celebración del baile que rápidamente hemos descrito, se hizo por alguien la proposición de verificar uno de piñata [que formase época y dejase perpétua memoria. La mayoría aplaudió la idea y rogamos que medite sobre ella al triunvirato compuesto de chicos tan caballerescos y galantes como Bustos, Arizcum y Godoy.

Ya no hay peligro.—Dice un periódico malagueño:

«Segun LA CRÓNICA MERIDIONAL de Almería, reinaba pánico atroz entre las personas que tenían necesidad de permanecer en el edificio que ocupa la Administración Económica, por la poca seguridad que ofrecen algunas habitaciones destinadas á oficinas, las que por precaución han sido instaladas en los corredores. No hace dos años que un hundimiento en dicha población causó cuatro víctimas: la señora viuda de Jovér, su hijo, nuera y doncella. ¿Necesitará otra catástrofe para que los almerienses escarmenten?—Sr. Alcalde, decía uno, prenda V. á fulano, que ha jurado matarme.—Descuida, tonto, cuando te mate le ahorco.»

Ya vería *El Avisador* la rectificación

que hizo del contenido de nuestra gaceticilla el apoderado general de la Sra. Marquesa de Cabra, de quién es la casa, y despues se ha dicho que la finca ha sido reconocida por los Arquitectos provincial y municipal, los que indudablemente habrán certificado de su buen estado cuando siguen allí instaladas las oficinas de hacienda.

Comision permanente.—Segun vemos en los periódicos de Madrid ha sido ya nombrada la Comision Provincial de Almería en la siguiente forma: Vice-Presidente, Sr. Ruiz Carrillo; Vocales.—Sres. Guirao Rubio, Amat Garcia, Garcia Benito y Alferrez Callejon.

El anuncio de la interpelacion del señor Navarro Rodrigo ha surtido su efecto, y ha triunfado el Sr. Huelin contra Fontes y Garcia Lopez.

Hoy es dia de morir como cristianos; ayer de luchar como caballeros.

Ateneo de Almería.—Sesiones de hoy sabado, 29 de Enero:

A las 7 de la noche; *Taquigrafía* por el profesor D. Juan Babot.

A las 8; *Velada literaria* (10º del corriente curso,) á cargo de D. Antonio Martinez Duimovich, el cual leerá diferentes producciones en prosa y verso.

Esperamos que á esta *Velada* acuda numeroso público, para saborear las bellezas en que abundan los trabajos que han de darse á conocer. A la sesion podrán asistir las señoras á quienes los socios acompañen; y nosotros creemos que, como otras veces, no faltarán á honrar con su presencia el acto. Bueno es también que el sexo hermoso disfrute y participe de estas cultas fiestas de la inteligencia.

Refiere «El Independiente», de Lorca, que hace mas de once años que aquel municipio no ha dado á las maestras de instruccion primaria ni un céntimo para papel, tinta, plumas, libros, etc., etc. y que hace mas de sesenta meses que no han sido satisfechos los alquileres de los locales destinados á las escuelas.»

Propoemos que el nombre del Alcalde de Lorca se grave en una plancha, con un letrero por bajo, que diga:

ALCALDE DEL SIGLO XV EMIGRADO AL XIX.

La España ANTIGUA Y TRADICIONAL CON sus frailes, hogueras, Inquisicion y barbarie le dedica este homenaje de admiracion á su cultura.

¡LORQUINOS, PROSTERNADOS!

Subasta.—Por orden de la Direccion general de Rentas estancadas, fecha 12 del actual, se dispone se saquen á subasta los envases de tabacos que hay desocupados en esta administracion económica y subalternas, al precio de 45 céntimos de peseta cada cajon de pino, bajo las condiciones que inserta el *Boletín oficial* correspondiente al dia 27 del corriente mes.

Dicha subasta se verificará simultáneamente en la capital y cabeza de partido administrativo el dia 26 de Febrero próximo.

Relacion de los envases que salen á subasta.
Almería, 2.768 cajones de pino.
Adra, 1.533 id. id.
Garrucha, 9.664 id. id.
Huercal-Overa, 1.909 id. id.
Purchena, 2.094 id. id.
Sorbas, 852 id. id.
Velez-Rubio, 2.336 id. id.
Total, 21.156.

Riña.—Varios jóvenes pertenecientes al benemérito y socorrido cuerpo de vagos de real orden, promovieron una reyerta, en la noche del juéves último, frente al Teatro principal, resultando heridos, aunque levemente, dos de los campeones siendo conducidos al Hospital provincial, donde fueron curados por el practicante de guardia.

Nota.—El referido practicante se vió muy apurado para practicar la cura por la absoluta carencia de hilas, que hay en dicho establecimiento.

Minas.—Por D. Antonio Carvajal, vecino de Almería, se ha solicitado con fecha 12 del actual, la propiedad de doce pertenencias mineras con el nombre de «El Diamante,» mineral plomizo, sita en terreno realengo al parecer, parage cerro del Capitan, término de Almolceta.

Por D. Manuel Miralles Miralles, vecino de esta capital, se ha solicitado con fecha 31 de Diciembre último, la propiedad de doce pertenencias mineras con el nombre de «El Zarzal,» mineral plomizo, sita en tierras de doña Maria Josefa Montes, parage camino de los Molinos de Lúcar y Somontin, término de Lúcar.

Perjudicial al pelo.—Es una locura positiva el encerrar los poros del cráneo con aceites y pomadas espesas que impiden la libre evaporacion, cosa esencial para la salud del pelo. Refrescad y vigorizar la cutícula frecuentemente con el *Tónico Oriental* el cual es prontamente absorbido y conducido á las raíces del pelo, asimilándose perfectamente con ellas.

Haced esto dos veces al dia, y vuestro cabello nunca caerá, ni se volverá seco, áspero ó duro. El *Tónico* contiene partes

competentes vegetales que en la química son equivalentes á la misma materia de las fibras, así pues, está adaptado filosóficamente para el fin á que se destina.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Efemérides.—Dia 29 de Enero.—1565.—Muere en Roma el P. Diego Lainez, segundo general de los jesuitas.

GOBIERNO MILITAR de la provincia de Almería.

No habiéndose presentado á la revista anual que está prevenida en el art. 230 del Reglamento aprobado para el reemplazo y reserva del ejército de reclutas disponibles del Batallon de Depósito de esta ciudad, Vicente Hidalgo Moreno, José Rubio Rubio y Juan Vargas Vargas, así como también el soldado del regimiento infantería de Gerona con licencia ilimitada Francisco Vargas Fernandez, los señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia á donde residen los mismos se servirán pasarle dicha revista y dar cuenta en el mas breve plazo al objeto de evitar que los referidos sujetos sean declarados como desertores y sujetos á las consecuencias de la causa que por tal delito les mandará instruir.

Almería 27 de Enero de 1881.—El brigadier gobernador, Manuel de Soria.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL de Almería.

Relacion de los nichos que con exceso ha espirado el plazo para su renovacion por el término de 5 años, ocupados con los restos que á continuacion se detallan:

DEUDOS Ó PARIENTES DE ELLOS.		NOMBRES DE LOS DIFUNTOS.	
Doña Ana Fernandez, Cabo de Gata.		ADULTOS. Don Francisco Roman Salinas.	
Calle de la Libertad. Don Ramon Valdés. » Simon Morcillo. Doña Carmen Diaz Perez. Calle de la Almedina. Calle de Sales.—Llanos del Puerto. Don José Jordan, Almedina.		PARVULOS Doña Ana Maria Lopez Fernandez. » Maria Valdés Vivas. » Maria Remedios Morcillo. Don Adolfo Fernandez Lopez. Doña Amalia Garcia Perez. Don Pablo Ortega Cortés. Doña Consuelo Jordan.	
Fecha en que vencieron.		Fecha en que vencieron.	
24 Octubre 1880.		18 Abril 1879. 8 Abril 1879. 31 Enero 1880. 3 Agosto 1880. 5 Diciembre 1880. 24 Octubre 1880. 4 Noviembre 1880.	
Número del nicho de la serie.		Número del nicho de la serie.	
8. 25		1. 94 2. 13 2. 15 28 2. 33	

Lo que se publica por medio de este periódico para que llegue á conocimiento de los deudos de los finados, además del aviso que por papeletas se les ha dado con anticipacion, para que si lo estiman conveniente, procedan á la renovacion de los espresados nichos, en la inteligencia, de que si dentro de los 15 dias siguientes al en que aparezca este anuncio publicado por primera vez no se efectuase el pago de referida renovacion, que lo será por el término de 5 años, á contar desde el vencimiento indicado, se procederá al traslado de los citados restos á la fosa general, no habiendo lugar á quejas de ninguna especie por la medida que se adopte por esta Alcaldía.

Almería 26 de Enero de 1881.—El Alcalde, Oña.

RECAUDACION EN LOS FIELATOS EN EL DIA 27.

		Pts.	Cts.
Fielato del Puerto.			
Recaudacion por consumos.	534'20	}	541 46
Idem por arbitrios.	7'26		
Fielato de Granada.			
Recaudado por consumos.	110'88	}	171 38
Idem por arbitrios.	51'50		
Barrio-Alto.			
Recaudacion por consumos.	62'82	}	62 82
Idem por arbitrios.	0'00		
Fielato Central y Depósito.	000 00		
Fielato del Sol.			
Recaudado por consumos.	17'08	}	17 08
Idem por arbitrios.	0'00		
Matadero.			
Por carnes.	50 00		
Total.		842 74	

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto el dia 27 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.
De Adra, vapor español Carolina.
De Orán, balandra id. San Nicolás.
DESPACHADOS.
Para Marsella, bergantin italiano Amabile Ida.
Para Garrucha, vapor español Carolina.
Para Málaga, balandra española San Nicolás.
Para Barcelona, laud id. Dolores.

LA EQUITATIVA.

Sociedad de seguros sobre la vida, establecida en los Estados-Unidos desde 1859.

120 BROADWAY NEW-YORK.
Agente general de España Don José Agramonte.—Delegado y agente de esta provincia D. Juan Babot, (Reina 9).—Médicos reconocedores D. José Litran y D. Vicente Gomez.—Banquero correspondencia Sres. Spencer y Roda.

PANADERIA CATALANA Y MADRILEÑA, situada frente al Teatro principal.

El dueño de dicho establecimiento pone en conocimiento del público de esta ciudad, que, á imitacion de Madrid, Barcelona y Sevilla, encontrarán todos los dias de tres á cuatro de la tarde, pan caliente, pan de Madrid y Catalan y rosas y bollos sevillanos y bollos de agua. La persona que desee disfrutar de pan tierno, podrán comprarlo desde el próximo domingo, en la panadería.

Todos los dias, á las tres de la misma, saldrá un repartidor para dejar á domicilio el pan que deseen los marchantes, pudiendo avisar á este establecimiento las personas que quieran de él su tirse.

También saldrá pan de Viena y París, caliente, por las noches.
Se vende sopa de pan tostado.

OS NARANJOS QUE JUAN GILMENEZ anuncia, los hay á 8 rs. uno, pudiendo pasar á verlos las personas que gusten, pues reunen todas las condiciones apetecibles.

A LAS DAMAS ELEGANTES.

La acreditada modista gaditana doña Francisca Gonzalez, ofrece á su numerosa clientela su nuevo domicilio.
8, Algibes, 8.

LAS ARTES.

Establecimiento de ferreteria y cerrajería, CALLE DE GRANADA, NUMERO 9.

Camas de hierro inglesas, cubos de hierro galvanizados, á 6, 7 y 8 reales uno, y otros diferentes artículos en este ramo.—30-27.

AVISO AL PÚBLICO.

Desde hoy se expende la rica carne de vaca y ternera al precio de 28 cuartos con hueso y á 40 sin él, en las casetas núms. 13 y 15.

